



## Déclaration de l'UNSA au CTSD du 23 janvier 2017

Monsieur l'Inspecteur d'académie,

Mesdames, messieurs les membres du CTSD,

Permettez-nous, puisque le mois de janvier n'est pas encore terminé, de souhaiter à tous les membres du CTSD une bonne année 2017, année pendant laquelle nous espérons que l'école, ses élèves et ses personnels restent la priorité de la nation.

Ce CTSD qui se tient le lendemain du CTA est celui de la présentation des moyens pour l'année 2017-2018. Comme toujours la réussite de cette année scolaire à venir passera par les moyens, le nerf de la guerre contre l'échec scolaire, et les réformes pédagogiques.

Sur le plan des moyens, les chiffres donnés au CTA vont légèrement dans le bon sens. Puisqu'avec 178 élèves de moins, nous aurons deux ETP supplémentaires. Moins d'élèves pour une quasi-stagnation des postes, cela signifie que les conditions de travail vont très légèrement s'améliorer, même si dans de nombreux endroits elles resteront difficiles avec des classes très chargées. Loin de l'austérité éducative dénoncée pas certains, les dernières années auront vu la casse de l'école publique s'arrêter et sa refondation assumée.

Mais si la question des moyens est essentielle et constitue le « nerf » de la réussite éducative, elle ne doit pas occulter une réflexion sur la pratique pédagogique. C'est dans ce sens que nous avons soutenu la réforme du collège. Cette dernière se met finalement à peu près tranquillement en place même si cela demande beaucoup de travail aux professeurs avec notamment tous les programmes à mettre en œuvre. Les DHG ne se sont pas effondrées, les élèves bénéficient d'aide personnalisée et de cours transdisciplinaires pour les aider à donner un peu plus de sens à leurs apprentissages. De fait, ce qui parasite la mise en place de cette réforme et exaspère les professeurs, c'est la difficulté de préparer les élèves à un examen et à une orientation dont les modalités sont découvertes au fur et à mesure de l'année !!! Les professeurs ont l'impression d'être en première ligne pour assumer une certaine impréparation de l'institution, ce qui provoque un certain malaise qu'il serait bon de dissiper avant les conseils de classe du troisième

trimestre.